
Gemeinde Asendorf

N i e d e r s c h r i f t

über die 2. Sitzung des Rates am 18.12.2006

im/in der
Gaststätte "Uhlhorn" in Asendorf

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr                                Sitzungsende: 18:30 Uhr

Anwesend:

Vorsitzende/r 
Wolfgang Heere 

Stimmberechtigte Mitglieder
Jürgen Brettmann
Petra Deubel
Reiner Döhrmann
Joachim Dornbusch
Wolfgang Heere
Heinfried Kabbert
Wolfgang Kolschen
Heinfried Marks
Uwe Siemers
Carsten Steimke ab 18:02 Uhr
Eyck Steimke
Dr. Rudolf von Tiepermann
Stefan Ullmann ab 18:07 Uhr
Hans Weidinger
Wilfriede Wienbergen

Verwaltung
Nils Igwerks
Horst Wiesch
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Öffentlicher Teil :

Punkt 1:
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der
Beschlussfähigkeit

Herr Heere eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Es stellt fest, dass der Rat mit
Ladung vom 08.12.2006 ordnungsgemäß geladen worden und beschlussfähig ist.

Punkt 2:
Genehmigung der Niederschrift über die 1. Sitzung vom 07.11.2006  

Die Niederschrift wird ohne Einwände einstimmig genehmigt.

Punkt 3:
Mitteilungen

Punkt 3.1:
Baumaßnahme an der innerörtlichen B 6

Herr C. Steimke nimmt an der Sitzung teil.

Herr Heere gibt bekannt, dass das Straßenbauamt im Rahmen einer umfangreichen Maßnahme in
2007 die innerörtliche B 6 von Tell bis Schierholz sanieren wird. Die Verkehrsregelung erfolgt
insbesondere durch eine Umleitung.

Punkt 4:
20-0001/06
9. Änderungssatzung zur Satzung über die Entschädigung der ehrenamtlich Tätigen der
Gemeinde Asendorf

Der Rat beschließt:

Die der Vorlage im Entwurf anliegende 9. Änderungssatzung zur Satzung über die Entschädigung
der ehrenamtlich Tätigen der Gemeinde Asendorf wird erlassen. 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig

Punkt 5:
Erlass des Haushaltsplanes und der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2007

Herr Ullmann nimmt an der Sitzung teil.

Nach kurzer Erläuterung beschließt der Rat die Haushaltssatzung inklusive Stellenplan für das
Haushaltsjahr 2007 unter Berücksichtigung der in den Beratungen geänderten Ansätze auf
Grundlage der zugesandten Übersicht. Das Investionsprogramm wird beschlossen und der
Finanzplan zur Kenntnis genommen.

Punkt 6:
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Anfragen und Anregungen

Punkt 6.1:
Termin „Biogasanlage“

Herr E. Steimke teilt mit, dass zu seinem Termin zur Thematik „Biogasanlage“ mit dem
Gewerbeaufsichtsamt in Schwaförden angeblich auch ein Vertreter der Gemeinde Asendorf
eingeladen worden ist. Es war jedoch niemand da.

Herr Heere trägt vor, dass er keine Einladung erhalten hat.

Punkt 6.2:
Gleisbaumaßnahme „Bahnhof Asendorf“

Herr Ullmann bedauert, dass vorerst die Gleisbaumaßnahme auf den Asendorfer Bahnhof nicht
umgesetzt wird. Er wünscht eine verlässliche Aussage von DEV und erkundigt sich nach der
Einflussmöglichkeit der Samtgemeinde und des Fleckens.

Herr Wiesch macht deutlich, dass keine direkte Einflussnahme besteht. An den ca. alle 2 Monate
stattfindenen DEV-Vorstandssitzungen nimmt er in der Regel teil.

Anschließend geht Herr Wiesch näher auf den DEV ein. Insbesondere erläutert er, dass der DEV ein
Verein mit vielen Aufgaben und Ausgaben ist. Für die Aufgabenerledigung ist ein hoher finanzieller
Aufwand erforderlich, den der DEV nicht problemlos leisten kann.

Zur Gleisbaumaßnahme in Asendorf denkt der DEV, dass die Ausgaben für sie nicht zu bewältigen
sind. Aus diesem Grund muss das Konzept auf Einsparpotenziale untersucht werden. Dabei sollen
u.a. Fremd- durch Eigenleistungen ersetzt werden.

Von Seiten der Gemeinde ist sicherlich eine gewisse Enttäuschung verständlich, jedoch hält er es
für unangemessen, über die Entscheidung des DEV verärgert zu sein.

Ohne Verschulden des DEV ist eine Realisierung der Maßnahme im Frühjahr 2007 ohnehin nicht
möglich. Die Behörde für Geoinformation, Landentwicklung und Liegenschaften (GLL), Sulingen
benötigt vor der endgültigen Genehmigung Zuschussrichtlinien von der Europäischen Union, die
jedoch nicht vor April 2007 zu erwarten sind. Aus den gleichen rechtlichen Gründen kann die GLL
auch keinen vorzeitigen Investionsbeginn aussprechen, so dass frühestens im Mai die Arbeiten
starten könnten. Im Mai beginnt jedoch auch wieder der Fahrbetrieb des DEV.

Herr Heere erinnert, dass der DEV seit Jahren auf diese Umbaumaßnahme auch bei der Gemeinde
gedrängt hat. Die Gemeinde hat zwischenzeitlich alle Vorarbeiten erledigt und darüber hinaus dem
DEV einige Angelegenheiten abgenommen. Insofern bringt er nicht sehr viel Verständnis für die
Verfahrensweise des DEV auf.

Außerdem stellt er klar, dass von seiner Seite nie gegenüber dem DEV die gemeindliche
Übernahme der Darlehenszinsen angeboten worden ist.

Für Herrn Heere sollte probiert werden, auf dem politischen Wege einen vorzeitigen
Investionsbeginn zu erreichen. Zuvor sollte ein klärendes Gespräch zwischen dem
Verwaltungsausschuss und dem DEV-Vorstand zu Jahresbeginn erfolgen.
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Punkt 7:
Einwohnerfragestunde

Es werden keine Fragen vorgetragen.

Herr Heere beendet die Sitzung.

Der Bürgermeister Der Protokollführer
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